



FDP/Volt-Fraktion

Fraktionsvorsitzende Rena Farquhar

stv. Fraktionsvorsitzende Anita Marinović Matičević

Kontakt: fdp-volt@esslingen.de

Esslingen im November 2025

Haushaltsantrag der FDP/Volt-Fraktion:

Bodenwellen für mehr Verkehrssicherheit

Antrag:

Prüfung und Einführung von Bodenwellen zur Erhöhung der Verkehrssicherheit

Die FDP/Volt-Fraktion beantragt, dass die Stadtverwaltung prüft, an welchen Standorten im Stadtgebiet – insbesondere im Umfeld von Schulen, Kindertagesstätten und Sportvereinen – Bodenwellen („Verkehrsschwellen“) zur Erhöhung der Verkehrssicherheit installiert werden können.

Begründung:

Blitzeranlagen leisten einen Beitrag zur Verkehrssicherheit, wirken jedoch in erster Linie im Nachgang, indem sie eine abschreckende Wirkung entfalten. Bodenwellen hingegen zwingen Verkehrsteilnehmende unmittelbar zur Geschwindigkeitsreduzierung und erhöhen damit präventiv die Sicherheit – insbesondere für Kinder und Jugendliche.

Im Umfeld von Bildungseinrichtungen und Sportstätten ist eine Kombination aus baulichen und überwachenden Maßnahmen sinnvoll, um ein dauerhaft sicheres Umfeld zu schaffen.

Wir beantragen daher:

Die Verwaltung prüft geeignete Standorte für die Installation von Bodenwellen, insbesondere im Bereich von Schulen, Kindergärten und Sportvereinen.

Bestehende Blitzerstandorte sollen dabei auf ihre ergänzende Eignung für bauliche Maßnahmen überprüft werden.

Die Verwaltung legt dem Gemeinderat eine Prioritätenliste sowie eine Kostenschätzung vor.

Ziel:

Erhöhung der Verkehrssicherheit durch präventive bauliche Maßnahmen, insbesondere zum Schutz von Kindern und Jugendlichen.

Mit freundlichen Grüßen,

Rena Farquhar

Fraktionsvorsitzende FDP/Volt-Fraktion